

## **Grußwort der Präsidentin anlässlich der Siegerehrung bei der Deutschen Juniorenmeisterschaft 17. März 2018 in der Elisabeth-Knipping Schule Kassel**

Liebe Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Deutschen Juniorenmeisterschaften sowie deren Wegbegleiterinnen und Wegbegleiter,  
Sehr geehrte Ehrengäste,  
Liebe Kolleginnen in der Hauswirtschaft!

Dies ist die Stunde der Gratulationen, Übergabe von Auszeichnungen und Preisen, der krönende Abschluss nach den Vorbereitungen und Durchführung der Meisterschaften und wie bei der von Ihnen sicherlich oft geübten Vorgehen nach dem Prinzip der vollständigen Handlung folgt nun die eigenständige Bewertung. Was hat's mir gebracht???

Sicherlich fällt Ihre Antwort positiv aus, den schon allein die vielen Erfahrungen, die Sie auf dem Weg zu dieser Meisterschaft gemacht haben und die erfolgreiche Teilnahme sind beste Startbedingungen für Ihre nächsten beruflichen Projekte, etwa die nächsten Prüfungen oder Ausbildungsprojekte.

**Gratulieren möchte ich Ihnen aber vor allem, dass Sie Hauswirtschaft als Beruf gewählt haben.** Das Besondere an diesem Beruf ist, dass hier ganz unterschiedliche Arbeitsbereiche auf Sie warten:

- direkt mit Menschen zur Versorgung und Betreuung,
- oder am Schreibtisch mit Aufgaben der Disposition und Organisation.
- Oder in der Ausbildung,
- oder als Führungskraft.

Sie haben individuelle Entfaltungsmöglichkeiten, können persönliche Schwerpunkte setzen. Es gibt viele Angebote zur Fort- und Weiterbildung und Aufstiegsmöglichkeiten.

Dass Hauswirtschaft dies alles bietet, müssen wir nach draußen gut verkaufen.

Sie alle sind **Botschafterinnen für die Hauswirtschaft**, mit selbstbewusstem Auftreten, Begeisterung und überzeugenden Argumenten. Sprechen Sie Klartext. Vergessen Sie in solchen Momenten den Frust, der Sie gelegentlich packt, weil sich die Routinearbeiten wie Reinigen, Geschirrspülen, Wäsche waschen usw. immer wiederholen.

Als Botschafterinnen erhalten Sie Unterstützung vom Deutschen Hauswirtschaftsrat, seit November 2016 die nationale Stimme der Hauswirtschaft, für den ich hier spreche. Dieser ist ein Zusammenschluss aller Akteure in der Domäne Hauswirtschaft und ist der offizielle Ansprechpartner für Politik und Gesellschaft.

Für den diesjährigen Welttag der Hauswirtschaft haben wir für eine E-Mail-Aktion an Entscheidungsträger und Politiker folgende Botschaft formuliert.

Gekonnte Hauswirtschaft garantiert Lebensqualität für alle.

Sie sorgt für Nachhaltigkeit und den Erhalt von Werten, sie stärkt die Menschen.

Professionelle Hauswirtschaft schafft Freiräume für Berufstätigkeit und entlastet die Pflege.

### **Gekonnte Hauswirtschaft zahlt sich immer aus!**

Dieses Leitmotiv möchte Sie auf Ihrem beruflichen Weg begleiten und ermutigen.

Nun wünsche ich Ihnen für Ihren die nächsten beruflichen Etappen viel Erfolg und dass **eine Karriere in der Hauswirtschaft** Ihr Ziel bleibt.

Dorothea Simpfendörfer, Präsidentin Deutscher Hauswirtschaftsrat  
d.simpfendoerfer@hauswirtschaftsrat.de